

Con más de cuatrocientos alumnos empezó a funcionar el DUOC de San Antonio, llevando a la zona ocho programas de capacitación para obreros y empleados. Hombres, mujeres, adultos y jóvenes acuden diariamente a la Escuela Industrial de San Antonio donde funcionan las oficinas y clases de Departamento Universitario Obrero - Campesino de la UC en busca de información sobre las matrículas y programas, esperanzados ante la oportunidad que la UC les ofrece. Sergio Velasco, director de la sede, afirma que muy pocos de los actuales alumnos, por no decir ninguno, se imaginó jamás que llegaría a pisar un instituto de educación técnica y mucho menos que tendrían alguna vez contactos con la Universidad.

La llegada del DUOC a San Antonio abre nuevas esperanzas para el puerto al que muchos lo consideran el patio trasero de Santiago o como un sector de refugio veraniego, sin pensar en el potencial que encierra como un centro de actividad marítima y turística.

Graves son los problemas que afectan a la ciudad, causados principalmente por la inmigración de la juventud que egresa de la enseñanza secundaria y la cesantía, ya que es difícil encontrar trabajo y menos aún que esté bien remunerado y que ofrezca perspectivas para el futuro. En el puerto la pobreza es abundante, mientras que los balnearios que lo rodean son, en algunos casos, extremadamente lujosos. Basta pasearse dos minutos por las calles de San Antonio para saber lo que significa vivir en el barro, en casas semi-destruidas por la acción del tiempo y de los sismos o en viviendas improvisadas, colgando de las laderas de los cerros. Mientras que a sólo diez minutos en auto se encuentra el balneario "Rocas de Santo Domingo", donde las casas están desocupadas por lo menos diez meses al año. Las fuentes de trabajo son principalmente el puerto, la pesca y la industria Rayonil, las que no dan abasto para el contingente que año a año se debería integrar a la producción. La falta de jóvenes suficientemente preparados y de institutos de capacitación de mandos medios de acuerdo con las necesidades de la zona la tienen sumida en un estancamiento técnico y económico que repercute en la vida diaria de la región y en el desarrollo nacional.

La primera experiencia universitaria en San Antonio la llevó la UTE, que hasta el día de hoy funciona en el liceo fiscal. La UTE no alcanzó a suplir las fallas por su capacidad limitada de alumnos. Además, agrega el director del DUOC San Antonio, los cursos tienen una orientación teórica, ya que no cuentan con las herramientas necesarias para hacerlos de otra manera. Mientras tanto el DUOC se instaló en el local de la escuela técnica del puerto, donde a través de un convenio están facultados

DUOC San Antonio:

AGENTE DEL DESARROLLO REGIONAL



Vagancia infantil: Otro gran problema regional.

para utilizar los talleres de ese establecimiento educacional. La idea del DUOC para San Antonio atrajo gran cantidad de interesados, tanto en la juventud y adultos que deseaban perfeccionarse, como en los profesionales que se desempeñan en la región, quienes se apresuraron a ofrecer sus servicios en cualquier rol que les cupiera. Así se forma un consejo superior, donde están presentes el notario, un ingeniero, un abogado y otros profesionales del puerto que se han identificado con el plan DUOC.

Ocho programas de curso ofrece la sede de San Antonio, los que están confeccionados para suplir la falta de técnicos de la zona y también para integrar a la mujer dándole un papel activo.

Para ellas, programas de Auxiliares de párvulos, modas y artesanía en cuero, cobre y maderas. Tratando de interesar a las organizaciones comunales, como los centros de madres, se creó el programa primeros auxilios, obteniéndose alentadores resultados, ya que la integración masiva de las mujeres fue tan grande como en los hombres, quienes tampoco quedaron atrás. Los otros programas son: mecánica de mantenimiento y de automóviles; dibujo técnico en nivelación topográfica y dibujo arquitectónico e instalador eléctrico. Próximamente se abrirá un curso de pesquería y otros en relación a las actividades marítimas, como mantenimiento de barcos.



Si no se capacita a los jóvenes, el puerto irá rápidamente.

mienza su tarea; están claros en la necesidad de motivar más a la opinión pública para que tome parte en el desarrollo de la zona. Ellos están dispuestos a poner algunos medios a su alcance, pero una participación activa de la comunidad no podrá salir adelante.

A pesar de no haber cumplido un año en San Antonio el personal del DUOC ya elaboró algunos planes para el futuro. Cuando los actuales cursos —que serán dos semestres— estén terminados, tratará de seguir con los mismos alumnos en programas más avanzados. También se implantarán nuevos programas de capacitación en el área turística y pesquera. Están por firmarse algunos convenios como por ejemplo con la línea de buses Sur-Sur con el fin de obtener tarifas especiales para los estudiantes del DUOC. Con el Servicio Nacional de Salud, para seguir adelante con programas de capacitación en esa área y, finalmente, lucharán por obtener una mayor participación del resto de las universidades en la zona.

JUAN PABLO VARELA

“Rigor para cuidar pequeños estómagos”

Para lograr un buen crecimiento y desarrollo, los niños necesitan una buena alimentación. Esto es posible en el Parvulario del Campus Oriente, ya que por medio de Socoagro y de la Central de Casinos de la Universidad, están abasteciendo de los alimentos necesarios al jardín infantil y sala cuna de esta sede.

Una vez por semana Socoagro reparte entre siete y siete kilos y medio de carne, la cual es preparada por medio de sopas y guisos de acuerdo a la edad de los pequeños. En cuanto a los abarrotes, la Central de casinos está entregando mensualmente los artículos de abarrotes, mientras que los alimentos perecibles especialmente verduras y frutas, se adquieren diaria o semanalmente en sectores cercanos al campus.

La nutricionista del Parvulario

Carmen Bravo, explica que la alimentación de los niños se planificó desde la lactancia, con un control médico. Señala que los niños de tres meses reciben leche y a partir del cuarto mes se les da sopas de carne molida y leche. Desde esa edad, el niño toma y además de sopa molida se agregan verduras, leche, jaleas o frutas. De los años arriba la alimentación comienza a ser más completa.

El estómago de los niños estaría siempre bien nutrido en el Parvulario. Explica la nutricionista Carmen Bravo, que junto a Carmen Bravo, los resultados de esta investigación con el fin de asegurar una alimentación completa y saludable.



Muestra del curso de Primeros Auxilios.

AGENTE CULTURAL

Para su director, Sergio Velasco, el DUOC debe llevar algo más que un montón de programas de capacitación, por eso él ya hizo algunas gestiones con el padre Raúl Hasbún para estudiar las posibilidades de llevar el Canal Trece hasta el vecino puerto. Según Velasco es indispensable que la voz de la Universidad llegue no sólo hasta ellos sino a todas partes donde hay establecimientos universitarios.

Por otra parte, y a pesar de su corta vida, el DUOC, con motivo de su semana Chascona, realizó una exposición participando los diversos programas con un proyecto en beneficio de la región, así, por ejemplo, un curso presentó una maqueta para la construcción de un parque de juegos infantiles que se ubicaría casi en la puerta del hospital. También están tratando de conseguir películas, libros y personas que puedan dar charlas sobre diversos temas para tratar de despertar la opinión pública del puerto que está sumida en un grave estancamiento. "Somos una zona olvidada", explica Sergio Velasco, sólo basta mencionar que desde el último sismo, San Antonio no cuenta ni siquiera con un cine. Es inútil pensar en un buen diario regional o una buena radio.

El análisis ya fue hecho por el DUOC y hoy co-